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Procès-Verbal 

de l’Assemblée Générale Ordinaire  
réunie de façon Ordinaire le vendredi 30/06/2023 à 18h30 

 
Le trente juin deux mille vingt-trois, à dix-huit heures et trente minutes, les membres de 
l’Association « Centre Socio-Culturel Jean-Paul Coste » ont effectué leur Assemblée 
Générale Ordinaire réunie de façon ordinaire sur convocation de la Présidente, effectuée par 
voie de presse1, affichage extérieur (affichage au panneau extérieur du Centre Social) et 
affichage intérieur (affichage dans le centre social sur les panneaux informatifs) 
conformément aux dispositions des statuts.  
 
Cette convocation a été affichée dans le Centre à partir du 1er juin 2023. 
 
Les membres présents et représentés qui ont pris part aux votes sont au nombre de 65.   
Une fiche d’émargement est signée par tous les membres présents. 
 
Il a été constaté pour les votes de l’Assemblée :  
20 adhérents votants et 45 adhérents représentés, soit 65 voix exprimées. 
13 personnes (partenaires, usagers non adhérents, salariés) participent à cette Assemblée 

sans prendre part aux votes. 
 

Conformément aux dispositions des statuts (article 18) :  
« L’Assemblée Générale Ordinaire délibère valablement quel que soit le nombre de 

participants ».  
 
 

L’ordre du jour de cette « Assemblée Générale Ordinaire » est le suivant : 
 

1. Rapport moral exercice 2022 
2. Rapport d’orientations pour 2023 
3. Rapport financier exercice 2022 
4. Présentation du Budget Prévisionnel 2023 
5. Renouvellement du mandat du commissariat aux comptes 
6. Rapport d’activités 2022 
7. Renouvellement des membres sortants  

 
 
 
 
                                                 
1 La Provence du mardi 8 juin 2023, encadré page 4, rubrique « Aix-en-Provence ». 
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█▌▌▌▐ Première délibération – Le rapport Moral  
 

Après deux ans de « Covid 19 » qui auront marqué les exercices 2020 et 2021, l’année 2022 

a été marquée par la guerre en Ukraine, une inflation record en Europe et une 

crispation politique aux quatre coins du monde. Cette situation globale a impacté chaque 

citoyen.ne, chaque salarié.e, chaque partenaire. Dans ce contexte international très tendu 

politiquement et dans un contexte national très tendu économiquement, nous avons vécu une 

année 2022 que nous qualifierons de « difficile ». Mais comme à notre habitude nous avons 

tenu le cap et avons fait notre maximum avec les moyens qui nous ont été alloués.  

 

Sur le plan de notre activité  

La courbe de nos adhésions remonte passant de 742 familles adhérentes en 2021 à 827 

familles adhérentes en 2022, soit une progression de 11,46 %. Nous assistons là, dans un 

contexte difficile, à une belle remontée. Relevons toutefois, que nous sommes encore un peu 

en dessous de l’année 2019 où nous avions 858 familles adhérentes. L’année 2019 reste notre 

référence « anté-covid ». Les rapports d’activités réalisés par nos responsables de secteurs 

viendront affiner cette analyse globale par une analyse sectorielle qui permettra de mieux 

cibler les évolutions par secteur. 

 

Sur le plan de nos finances 

Le rapport financier qui vous sera présenté par la suite fera lui aussi état d’une année difficile. 

Encore une me direz-vous ! Effectivement, tous les ans, depuis 2019, nous alertons sur une 

dégradation de notre modèle économique qui se craquèle et qui risque, à terme de s’effondrer.  

Nous alertons de nouveau nos partenaires sur notre situation économique qui met en tension 
nos organisations et posons trois constats :  
Constat 1 : le poids de l’administratif est chronophage et trop lourd.  
Constat 2 : Les emplois dans les Centres Sociaux sont dévalorisés et trop précaires 
Constat 3 : Les emplois d’agent d’entretien et de restauration à temps partiel, aménagés sur 
les mercredis et les vacances scolaires sont trop précaires. 
 
Certains diront que nous répétons toujours les mêmes choses. Nous, nous disons que 
nous ne sommes toujours pas entendus. Le modèle économique actuel a fait son temps. Il 
est dépassé et obsolète. Il est temps d’investir pour assurer le maintien des services 
rendus aux familles. 
 
La Présidente – Janine Bergé  
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█▌▌▌▐ Première délibération – vote du rapport Moral  
 

 

Le rapport moral est voté à la majorité des votants et des représentés. 

65 votes « Pour » le rapport moral - 2022 

Rapport moral 2022 validé à l’unanimité des présents et des représentés 

 
 

█▌▌▌▐ Deuxième délibération – Le rapport d’Orientations 
 
Le contexte global ne va pas s’améliorer en 2023. Bien au contraire, la situation continue 
de se dégrader fragilisant encore plus notre assise financière.  
 
En 2023 nous allons subir : 
- l’augmentation de la masse salariale (augmentation de la valeur du point conventionnel et 
augmentation liée aux entretiens annuels (évaluée à + 27 000 €) 
- l’augmentation de la rémunération des vacataires CEE  
- l’augmentation des factures de nos prestataires (+ 10 à + 30 %) 
- la diminution des aides sur les contrats aidés  
- la diminution ou la perte de certaines subventions 
- la diminution de notre agrément sur le Jardin d’Enfants (passage de 30 à 24 enfants) 
 
-  Le maintien du maximum de services en priorisant les services « Accueil des enfants » 

 Les activités de loisirs enfants, adultes, familles 

 Le MAC le jardin de Mady et le J.E de la Beauvalle 

 L’ACM – Pagnol et l’ACM – Les Floralies 

 Le Secteur Jeunes et l’accompagnement à la scolarité collégiens 

 L’Animation Collective « Familles » 

 Le projet N°187, projet labélisé « Projet Citoyen » par le Camp des Milles 
 
-  La suspension de certains projets  

 Le projet Citoyens du monde 

 L’Accompagnement à la scolarité primaires 

 Les petits banquets séniors 

 La fête des 3 saisons 

 Les gratiférias 

 L’ACM – Pont-de-l’Arc 

 Le local Jeunes 
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- La diminution de notre agrément sur le Jardin d’enfants  
Nous sommes dans l’incapacité de recruter une nouvelle E.J.E pour remplacer Mme Catherine 
Marcenac. Nous sommes donc dans l’obligation de revoir notre agrément à la baisse en 
fonction de la règlementation encadrant les Jardins d’Enfants. 
 
- La fermeture du secteur numérique 
Nous sommes dans l’incapacité de pérenniser le service « France services » et de pérenniser le 
poste de Guillaume Bompais. Ce service connaissait un vrai succès notamment au niveau des 
séniors qui fréquentaient régulièrement ce service.  
 
L’Union des centres sociaux des Bouches-du-Rhône et les centres sociaux d’Aix-en-Provence 
sont engagés depuis plusieurs mois maintenant dans une négociation complexe avec les 
institutions qui financent une partie des actions des Centres sociaux : la Caisse d’Allocations 
Familiales, la Municipalité, la Métropole, le Conseil Départemental et l’État. Comme de 
nombreux acteurs associatifs et sociaux, les centres sociaux, structures de proximité au 
service des habitants, se retrouvent face à une équation impossible à résoudre : toujours plus 
de besoins sociaux et des moyens limités. C’est leur avenir qui se joue en ce moment, au 
travers d’une nouvelle Convention Cadre prévue pour la période 2024-2029. 
 
Il faut ici souligner que ce sont les 100 centres sociaux des Bouches-du-Rhône qui travaillent 
ensemble, au travers de leurs 6 fédérations, pour essayer de trouver des solutions pour 
modifier la matrice économique d’un modèle arrivé à bout de souffle.  
 
A ce jour les travaux sont en cours et nous plaçons beaucoup d’espoir dans ce travail 
inter-fédérations mené avec l’ensemble des partenaires. Nous espérons que des solutions 
seront trouvées et un accord signé, ce qui serait une avancée concrète pour l’avenir des 
centres sociaux du département et donc de notre Centre Socio-Culturel. 
 
La Présidente – Janine Bergé 

 
 
 

█▌▌▌▐ Deuxième délibération – vote du rapport d’Orientations 
 

 

Le rapport d’orientations est voté à la majorité des votants et des représentés. 

65 votes « Pour » le rapport d’orientations - 2023 

Rapport d’orientations 2023 validé à l’unanimité des présents et des représentés 
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█▌▌▌▐ Troisième délibération – Le rapport Financier  
 

Notre compte de résultat 2022, hors charges et produits supplétifs : 

Le total de nos produits s’élève à  1 561 989 € 
Le total de nos charges s’élève à  1 559 341 € 
 
Notre résultat 2022 est donc :     + 2 648 € 
 
 
█ ▌ ▌ ▌ ▐  RÉSULTAT DE L'EXERCICE 2022  
 

Année 
N N-1 N-2 N-3 

2022 2021 2020 2019 
Résultat de l’exercice + 2 648 € + 24 763 € + 41 867 + 38 768 € 

 

Ainsi, nous clôturons notre exercice par un excédent de + 2 648 €. 
 
 
█ ▌ ▌ ▌ ▐  LES ÉLÉMENTS SIGNIFICATIFS DE 2022 2 
 
Nous clôturons notre exercice 2022 avec un excédent de 2 648 €.  
Ce résultat est moins important que celui de l’exercice 2021 où nous avons clôturé avec 
+24 763 €. Et pourtant, cet exercice 2022 est meilleur car en 2021 nous avions repris 
beaucoup de provisions (129 714 €), alors qu’en 2022 nous ne reprenons que 5 108 € de 
provisions. Nous avons donc réussi un beau redressement. 
 
Le budget est en augmentation  
Côté produits : 1 561 989 €, soit + 5,74 % par rapport à l’exercice 2021  
Côté charges : 1 559 341 €, soit + 7,36 % par rapport à l’exercice 2021 
 
Côté produits : quelques éléments importants à noter 

 La CTG3 remplace le CEJ4, rendant difficile le comparatif N / N-1  
 La CTG5 : comptabilisée en comptes « prestations » génère +33,52% de prestations 
 Les subventions d’exploitations (574 574 €) représentent 36,78% de nos produits 
 La Reprise sur provisions : 5 108 € en 2022 contre 129 714 € en 2021 

 
Côté charges : nous ne retiendrons qu’un élément majeur : la masse salariale 

 La masse salariale : 1 175 861 €, soit 75,28 % du total de nos produits en 2022 
 La masse salariale de 2021 était de 1 112 520 €, (75,31 % du total des produits) 
 La masse salariale est le poste le plus lourd dans notre budget. 

 
 
 

 
                                                 
2 Se référer au Compte de résultat en page 18, document du cabinet Sogeco 
3 CTG : Convention Territoriale Globale, avec un financement dans les comptes « prestations Caf ». 
4 CEJ : Contrat Enfance Jeunesse, avec un financement dans les comptes « subventions Ville » 
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█  L e s  p e r s o n n e l s  
 

173 SALARIÉS EN 2022 
Sur les 173 salariés (185 salariés en 2021) 

  19 CDI (20 en 2021)  
  6 CDII (6 en 2021) 
  6 CDD (11 en 2021) 
  21 C.A.E (24 en 2021) 
  0 C.A (0 en 2021) 
  12 Contrats d’apprentissage (6 en 2021) 
  109 C.E.E (118 en 2021) 

 
 
19 CDI et 6 CDII = 14,45 % de ressources stables (14,05 % en 2021) 
154 Contrats précaires = 89,02 % de salariés précaires (85,94 % de précarité en 2021) 
Le socle de base des contrats CDI reste insuffisant.  
 
Salariés 2022 en Equivalent Temps Plein 
17,85 ETP hors CEE et hors Contrats aidés (16,65 ETP en 2021) 
30,80 ETP hors CEE mais avec les Contrats aidés (27,71 ETP en 2021) 
  
 
 

█▌▌▌▐ Troisième délibération – Vote du rapport Financier 
 

 

Le rapport financier est voté à la majorité des votants et des représentés. 

65 votes « Pour » le rapport financier – 2023 

Rapport financier 2023 validé à l’unanimité des présents et des représentés 

 

Vote de l’affectation du résultat 

Notre résultat pour l’exercice 2022 est positif de + 2 648 €. 

Proposition est faite d’affecter l’intégralité du résultat 2022 en « report à nouveau ». 

65 votes « Pour » affecter le résultat 2022 en « report à nouveau » 

Affectation du résultat 2022 « en report à nouveau » validé à l’unanimité des présents et 
des représentés 

 
 
La Trésorière, Alix Fabre La Présidente, Janine Bergé 
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█▌▌▌▐ Quatrième délibération – vote du Budget Prévisionnel 23 
 

 

 



Procès-Verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire, réunie le 30/06/2023  
Page 8 sur 14 

 
Ce BP 2023 prévoyait une subvention supplémentaire de 37 531 € pour être équilibré. 
Nous avons été reçu à la Ville le 15 novembre 2021 et avons fait cette demande à la Ville qui 
n’a malheureusement pas répondu favorablement à notre demande. 
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█▌▌▌▐ Quatrième délibération – Vote du rapport B.P. 2023 
 

 

Le Budget Prévisionnel est voté à la majorité des votants et des représentés. 

64 votes « Pour » le Budget prévisionnel – 2023 

1 vote « Abstention » 

Le Budget Prévisionnel 2023 est validé à la majorité des présents et des représentés 

 

Ce rapport valide : 

- la fermeture du secteur numérique au 01/01/2023 

- la fermeture du Jardin d’Enfants au 31/08/2023 

- la restructuration en interne du MAC au 01/01/2023 

- l’annulation de la fête des 3 saisons (3 évènements : loto, fête de la petite enfance et fête du Centre) 

 
 
La Trésorière, Alix Fabre La Présidente, Janine Bergé 
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█▌▌▌▐ Cinquième délibération –  
Renouvellement du mandat du commissariat aux comptes 
 
La Présidente propose la reconduction de la société Compléval pour le commissariat aux 
comptes. Madame Florence Djingueuzian, Commissaire aux comptes, représentante de la 
société Compléval confirme que son cabinet est en capacité de prendre à son compte la 
mission de « Commissariat aux comptes » et d’assurer la certification des comptes du Centre 
Socio-Culturel Jean-Paul Coste pour les six prochains exercices : 2023 – 2024 – 2025 – 2026 
– 2027 et 2028.  
 
Personne ne demandant plus la parole et les échanges étant terminés, la Présidente propose 
aux membres de passer aux votes. 
 

Cinquième délibération –  
Vote du renouvellement du mandat du commissariat aux comptes 
 

 

Le Renouvellement du mandat du Commissaire aux comptes 

65 votes « Pour » le renouvellement du mandat à la société Compléval 

Le mandat de la société Compléval pour le commissariat aux comptes est validé à 

l’unanimité des présents et des représentés 

 
 
█▌▌▌▐ Sixième délibération – Rapport d’activités 
 
Quelques chiffres clés sur 2022 : 

 
Adhésions :  827 familles (+ 11,46%) 
Activités : adhérents activités : 605 individus (+31,33%) 
 
Secteur cultures et familles :  
Animation globale : 1 011 participant.e.s (+52,03%) 
Sorties familles : 438 individus (+64,04%) 
N°187 : 4 représentations et 597 spectateurs au Camp Des Milles 
 
Secteur Petite enfance : 
41 enfants différents au MAC (+24,24%) et 70 enfants différents au J.E (- 13,58%) 
 
Secteur Enfance et Jeunesse  
ACM Pagnol (+27,84%) 535 enfants différents 
ACM Les Floralies (-0,54%) / 220 enfants différents 
67 Jeunes différents dont 32 jeunes accompagnés sur la scolarité avec 15 bénévoles  
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La directrice fait remarquer que 66% des activités prévues ont été totalement menées, ce qui 

reste positif. En 2022, nous regrettons spécialement l’annulation de deux fêtes des 3 saisons 
(loto de janvier et fête de la petite enfance de mars) et l’impossibilité de parvenir à une issue 
positive sur la recherche d’un local « Jeunesse » pour nos jeunes qui sont « sans local fixe ».  

 
 
Sixième délibération – Vote du rapport d’activités 
 

 

Le Rapport d’activités est voté à la majorité des votants et des représentés. 

65 votes « Pour » le rapport d’activités – 2023 

Rapport d’activités 2022 est validé à l’unanimité des présents et des représentés 

 
 



Procès-Verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire, réunie le 30/06/2023  
Page 12 sur 14 

█▌▌▌▐ Septième délibération –  
Renouvellement des membres du Conseil d’Administration 
 

Membres élus en activité sur exercice 2022 
 

 NOM PRENOM TITRE Renouvellement des membres 
1 ACQUAVIVA Emmanuel Administrateur  
2    BARBERET Diane Administratrice  
3  BERGÉ Janine Présidente  
4 BÉZIERS Pierre Administrateur  
5 CARLIER  David  Administrateur Membre démissionnaire 
6 FABRE Alix Trésorière                                       
7 MORILLAS Malvina Administratrice 1/3 sortant 
8 MOUSSU Robert Administrateur  
9 PACHÉ Hélène Secrétaire 1/3 sortant 
10 ROUX ETILÉ Léa Administratrice  
11 ROIG CHAFER Mélanie Administratrice  
12 SAADA Marc Administrateur Membre démissionnaire 
13    Siège vacant 
14    Siège vacant 
15    Siège vacant 
Le Conseil d’Administration (C.A) est constitué de 5 à 15 membres. (Statuts – article 6).  

Le C.A est renouvelable chaque année par 1/3 sortant. 

 
Membres de droit sur exercice 2022 

NOM PRENOM TITRE 
CHEVALIER Éric Conseiller Municipal de la Ville d’Aix-en-Provence 
VINCENTI Fabienne Conseillère Municipale suppléant Ville d’Aix 
VROMET Laurent Commissaire aux Comptes – démission le 8/11/2022 
 
 

Actes de candidature pour 2023 
NOM PRENOM TITRE 

MORILLAS Malvina Membre sortant représentant sa candidature 
PACHÉ Hélène Membre sortant représentant sa candidature 
ALBALADEJO Isabelle Membre présentant sa candidature 
FICHOT Florian Membre présentant sa candidature 
LARABI Yassine Membre présentant sa candidature 
PICAZO  Christian Membre présentant sa candidature 
RAUFASTE Alexandre Membre présentant sa candidature 
 

Chaque nouveau membre se présente et présente ses motivations. 
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█▌▌▌▐ Septième délibération –  
Vote du Renouvellement des membres du C.A 
 
Membres élus lors de l’Assemblée Générale du 30/06/2023 
 

Actes de candidature pour 2023 
NOM PRENOM Résultat du Vote 

MORILLAS Malvina Élue à l’unanimité – 65 voix 
PACHÉ Hélène Élue à l’unanimité – 65 voix 
ALBALADEJO Isabelle Élue à l’unanimité – 65 voix 
FICHOT Florian Élu à l’unanimité – 65 voix 
LARABI Yassine Élu à l’unanimité – 65 voix 
PICAZO  Christian Élu à l’unanimité – 65 voix 
RAUFASTE Alexandre Élu à l’unanimité – 65 voix 

 
Septième délibération – Vote renouvellement C.A et Bureau 
 

 

Les 7 membres présentant leur candidature ont été élus à l’unanimité des membres 

présents et représentés par 65 votes « Pour »  

Toutes les candidatures sont validées à l’unanimité des présents et des représentés 

 
 
Vote du Renouvellement des membres du Bureau 
 
Les membres du Conseil d’Administration se sont réunis directement après l’Assemblée 
Générale et ont élu en Conseil d’Administration : 

 
 NOM PRENOM STATUT Élection du Bureau  

le 30/06/2023 
1 BERGÉ Janine Présidente Élue à l’unanimité du C.A 
2 FABRE Alix Trésorière Élue à l’unanimité du C.A 
3 MORILLAS Malvina Membre du Bureau Élue à l’unanimité du C.A 
4 PACHÉ Hélène Secrétaire Élue à l’unanimité du C.A 
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█▌▌▌▐ Huitième délibération – Délégation de pouvoirs 
 
 

L’Assemblée Générale donne tous les pouvoirs aux membres du Bureau porteurs d’une copie 

ou d’un extrait du Procès-Verbal de la présente Assemblée à effet d’accomplir toutes les 

formalités qu’il conviendra de faire. 

 

La Présidente et les membres du Bureau se sont réunis pour comptabiliser les votes et 

proclamer les résultats en séance le 30 juin 2023. 

 

Il a été dressé ce Procès-verbal qui a été signé par la Présidente et la Trésorière. 

 

 

 
Pour le Centre Socio Culturel Jean-Paul Coste, 
 
La Trésorière,    La Présidente, 
Josiane Jacqueline Fabre   Janine Bergé 
Alix (prénom usuel)    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Fait à Aix-en-Provence, le 3/07/2022 

 
 
 
 
 
 
 


